



**4 JUNIO**  
**DE 2023**  
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

# Columnas estatales

01 noviembre 2023

**Mi Estado,**  
**MI ELECCIÓN**

## SE COMENTA

**Que** el reloj corre y uno de los muchos temas por atender en el gobierno estatal que encabeza la maestra **Delfina Gómez** es la elaboración del **Plan Estatal de Desarrollo**. A saber, se trata del documento rector donde deben quedar expresadas “las prioridades, objetivos, estrategias y líneas generales de acción en materia económica, política y social para fomentar el desarrollo integral sustentable”. Ni más ni menos.

La norma marca que la respectiva administración debe presentarlo en un lapso máximo de seis meses luego de tomar posesión, y en estos términos el **Ejecutivo** tiene hasta el 16 de marzo próximo, considerando que el planteamiento debe pasar por la aduana del **legislativo local**.

**Que** están muy claras las líneas temáticas generales que la gobernadora ha implementado para atender en lo inmediato, y seguramente mucho está basado en los exitosos foros que tuvo en la etapa electoral, llamados “**Propuestas del Pueblo para el Cambio**”, con lo que pudo pulsar las actuales necesidades de la ciudadanía mexicana.

Para la visión de fondo, muy probablemente considerará el trabajo ya avanzado que representa el **Proyecto de Reforma Constitucional** que llevó a cabo el Secretariado Técnico encabezado por el experimentado **Mauricio Valdés**, e incluso podrá aterrizar aquí aspectos nacionales plasmados en el famoso “Proyecto Alternativo de Nación” por el mismísimo **López Obrador**.

**Que** en otros asuntos, habría que analizar con detenimiento las afectaciones que en el aspecto económico la emergencia en **Guerro** dejará al **Estado de México**. Una en puerta es el impacto al transporte foráneo durante este puente largo, y seguramente también en la temporada decembrina. Está claro que los mexiquenses (quizá el turismo nacional más importante hacia **Acapulco**) no tendrán en sus planes viajar hacia allá por lo pronto.

Otro flanco probable podrían ser las repercusiones de una importante migración interestatal de **damnificados** hacia este territorio, siempre generoso y hospitalario con los paisanos que arriban aquí diariamente buscando establecerse, y que requieren vivienda, servicios médicos, empleos y educación. —

## EN LOS PASILLOS

### RECUPERAN VENTAS

**Dicen** que por festividades de **Día de Muertos**, dueños de **papele-rías** en el Valle de México, esperan una buena **recuperación** en ventas durante este último trimestre del año. La perspectiva que se tiene en el sector es de un incremento en **ventas** del 15 por ciento o un poco más, dependiendo de las zonas. Estos **festejos**, sumados a los del Aniversario de la Revolución y las **navideñas**, podrían provocar que el cierre del último trimestre del año **sea mejor** al anterior.

### GUARDAN LIBROS

**Aseguran** que ante el amparo interpuesto por integrantes del **Frente Nacional de la Familia** para evitar el uso de **libros** de texto gratuitos en el Estado de México, padres de familia de **estudiantes** de educación básica, mantienen en resguardo los libros. Esto es notorio en **municipios** como Naucalpan y Atizapán de Zaragoza, donde se entregaron los libros de **texto**, pero la indicación del directivo fue guardarlos y **no** hacer uso de ellos hasta que se solucionen los **conflictos** legales.

### SUBIRÁ DERRAMA

**Cuentan** que más de dos mil 55 hectáreas de **flor de cempasúchil**, nube, terciopelo y alhelí, fueron las sembradas para atender la demanda del producto en los días dedicados a los **difuntos** en la zona centro del país, principalmente. De acuerdo a las **tendencias** que se han presentado por la venta de estas flores, la derrama **económica** podría superar los **65 millones de pesos**.

### HAY DESCONFIANZA

**Comentan** que al menos son tres las **empresas**, supuestamente de origen canadiense y estadounidense, que han logrado la activación de un **software** que sirve para el pago de servicios **múltiples** en una plataforma. En un solo sitio, puedes hacer el pago de **telefonía** móvil y fija, gas, luz y hasta el agua, pero para ello debes contar con una membresía, donde se almacenan todos tus **datos** personales, esto ha detenido el crecimiento del **negocio** por el manejo de datos sensibles.

## COMENTARIO Y DEBATE

**MAURICIO  
VALDÉS**



@MauricioTexcoco

## Impunidad y corrupción

**E**n cerca de 700 páginas el Comité Coordinador del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios presentó su informe 2022-2023, en el que resalta sus variadas actividades para seguir la ruta de “la prevención antes que la sanción” para dignificar el servicio público y recuperar la confianza ciudadana. Al inicio de un nuevo equi-

po de gobierno estatal será interesante observar el significado de esta ruta, porque si no hay sanción, se convierte en caldo de cultivo de la corrupción.

En la numeralía, el Informe destaca que en la Fiscalía de Justicia se integraron 4,987 carpetas por hechos de corrupción, la mayoría por abuso de autoridad, de las cuales 100 fueron judicializadas y 35 derivaron en una sentencia condenatoria; además, se iniciaron 7,397 procedimientos de responsabilidad administrativa, de los cuales, 6,113 concluyeron con sanción firme. Y se sancionaron a 120 personas por faltas graves y a 2,470 por faltas no graves. Loables esfuerzos y logros, que sin embargo no logran generar una percepción de mejoría en la opinión de los gobernados en los resultados de la lucha contra la corrupción en nuestro Estado.

Porque es evidente que algo está mal y tenemos que arreglarlo. Lo que implica impulsar esta más que justificada lucha anticorrupción, a la que habría que adicionar la lucha contra la ineficien-

cia, que tal vez resulte más intolerable y costosa que la corrupción.

En su cuenta de Twitter “X” Daniel Sibaja, Secretario de Movilidad de nuestro Estado, resalta: “... el día de hoy (30 de Octubre) ingresaron más de 15 quejas por el tema de grúas y corralones, todas y cada una fueron atendidas de manera positiva. La lucha contra la corrupción es frontal...”. Días antes había señalado: tres medidas: “CERO TOLERANCIA a cualquier tipo de acto de corrupción por parte de funcionarios en la Secretaría de Movilidad. Creación de la Defensoría Anticorrupción como escudo del pueblo. Invitación a la población para presentar quejas y denuncias en temas de grúas y corralones al: 722 228 0498.”

Esta Secretaría es tal vez una de las más señaladas por quejas ciudadanas de abusos de autoridad y corrupción. Gruyeros y funcionarios han integrado una mafia de lo más peligrosa para los Mexiquenses. Nada sencillo el desafío del Secretario de Movilidad que merece todo nuestro respaldo. ■

## RED POLÍTICA

↳ Mario Alberto Falcón

### Anarquía política y compra de votos rumbo al 2024

En su calidad de dueño, líder y jefe de Morena, Andrés Manuel López Obrador, busca asegurar, al menos, cinco millones de votos mexicanos que, junto con los de la ciudad de México, prácticamente garantizan el triunfo en la elección federal de 2024

Del 15 septiembre a la fecha, López Obrador ha visitado más veces tierras mexiquenses que en todo su sexenio. En un nicho estratégico, don-

más grande a las instituciones democráticas.

Pese a la prohibición expresa de la Constitución y las leyes electorales, y a las reiteradas llamadas de atención por parte del INE y el Tribunal Electoral, el Presidente no cesa de intervenir abiertamente en la contienda, promoviendo a su partido, atacando implacablemente a los opositores o burlándose de las autoridades electorales.

El desprecio y la mofa por parte del Ejecutivo de que son objeto algunas medidas dictadas por el INE y el Tribunal

del sector salud o el rezago en políticas públicas.

Puede discutirse si esas acciones colman o no la formalidad de actos anticipados de campaña, pero su realidad material es inculcable. Por la vía de los hechos, la ley y las autoridades fueron ignoradas y rebasadas. Ante hechos consumados, el Tribunal Electoral y el INE han regulado a medias esas campañas proselitistas, pero la carrera por burlar las reglas sigue a la vista de cualquiera que salga a las calles.

El efecto puede ser devastador para la democracia al mostrar que la ley se puede violar sin consecuencias.

Los programas sociales son, en este momento, la moneda de cambio por los votos a favor de los candidatos de Morena y sus asociados, que buscan complacer a López Obrador con lograr mayoría calificada en el Congreso de la Unión, para instalar el "gobierno de un solo hombre", terminar con la demolición de las instituciones, sobre todo los organismos autónomos, y desde Palenque, seguir dictando la ruta de gobierno a través de incondicionales.



de la maestra Delfina fincó su triunfo por la gubernatura, integrado por Tecámac, Valle de Chalco, Chimalhuacán e Ixtapaluca y ahora Los Reyes la Paz, López Obrador ha llegado para anunciar la aplicación de nuevos programas sociales, como una forma segura de comprar el voto ciudadano.

El activismo presidencial desde sus mañaneras hasta sus recorridos, son el desafío

Electoral, son, en realidad, un pésimo ejemplo que debilita al todavía incipiente Estado de derecho.

El anticipado banderazo, desde Palacio Nacional, a los tiempos electorales y las campañas adelantadas, fuera de los plazos y modos establecidos en la ley. Fueron un eficaz distractor para ocultar deficiencias en la atención de la pandemia del covid, la crisis

**Gracias por leer RED POLÍTICA todos los lunes y miércoles en las páginas del diario La Tribuna y en nuestro sitio web:**

[www.latribuna.com.mx](http://www.latribuna.com.mx)

51 Aniversario  
1972 - 2023  
Indicaciones de  
**LA TRIBUNA**  
Primer Diario Regional del Estado de México  
[www.latribuna.com.mx](http://www.latribuna.com.mx)

## Contenido Neto

**Tlacaelel Rey**

@TlacaelelRey

### Arrieros somos...

Hoy inicio una gran aventura en este importante medio de comunicación, estaré con ustedes, amables lectores, expresando un punto de vista que sea interesante, ameno, sarcástico e irreverente, todo con el único fin de aportar mi grano de arena a esta inmensa playa de opinión, que nos permita dejar huella en este carrusel de emociones llamado vida.

#### **USTED NO SIENTA FRÍO HASTA QUE VEA A LOS PINGÜINOS**

Un día sí y otro también, el gobierno de López Obrador y todos sus corifeos a sueldo se encargan de denostar y decir que la aspirante a la presidencia de la República por parte del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez no crece, está derrotada, las encuestas no la favorecen, no la conocen ni en su casa y un sinfín de argumentos con los que quieren generar la percepción de que la elección ya está decidida a favor de la aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum, ¿no les parece que si así fuera no tendrían por qué dedicarle tanto tiempo? Yo no veo al Real Madrid preocupándose por lo que haga el Atlético San Pancho o los Valedores de Iztacalco, más bien están pendientes del Barcelona y el Manchester City ¿o no? Yo por eso arriba las Chivas.

#### **LEVÁNTATE GUERRERO**

Estos días fuimos testigos de la brutal fuerza de la

### **Quieren generar la percepción de que la elección ya está decidida a favor de Claudia Sheinbaum ¿no les parece que si así fuera no tendrían por qué dedicarle tanto tiempo?**

naturaleza, el huracán categoría cinco Otis, devastó gran parte de Guerrero, dejando su estela de horror y muerte particularmente en Acapulco, y si algo evidenció también el meteoro, fue la incapacidad y la tardía respuesta del gobierno, tanto federal, estatal como municipal para poder brindar atención a las víctimas, la imagen del presidente atascado en un lodazal con la plana mayor del ejército, es la fotografía exacta del rotundo fracaso de, por lo menos en este tema, la más alta autoridad del país. Esperemos que entre todos podamos reconstruir la otrora joya del pacífico, aunque al parecer también la solidaridad ha sido otro de los damnificados de este régimen.

#### **DE LA DIRECCIÓN DE ASUNTOS SIN IMPORTANCIA**

El supuesto perdón a los jugadores de las Chivas Vega, Chicote y Martínez no fue tal, lo que pasa es que les salía más caro correrlos que mantenerlos dentro del equipo, ¡así que sigan las fiestas!



Yolanda Senties

## El huracán dejó también recuerdos

A la gran mayoría de los mexicanos, el huracán "Otis" les trajo recuerdos, porque Acapulco representa, no sólo una ciudad, sino parte de la vida de México y de sus habitantes. Todos sentimos el orgullo de que en nuestro país estuviera el paraíso envidiado por muchos extranjeros.

**E**n una época, Acapulco era México. Conocer nuestro país era conocer Acapulco, en muchos países esa era la idea, las comunicaciones daban preferencia como destino turístico al puerto de Acapulco. Las películas presentaban al mundo, un paraíso, con gente buena, trabajadora, que invitaba al empresario a ubicarse en ese lugar. Y a los lugareños a prepararse para tener trabajo.

Los personajes mas famosos de cualquier parte del mundo, venían y a algunos mexicanos les gustaba presumir que los habían conocido y saludado. Las canciones que se referían a Acapulco se repetían en la radio y en las fiestas, "María Bonita", invitaba no sólo a conocer el mar, con su temperatura cálida, a tocarlo en la noche y ver aparecer las estrellitas de que habla la canción.

Miles de recuerdos, millones de pedazos de vida se han dejado en sus playas. Ahora el huracán los ha traído, no hay mexicano que no hable, comente, trate de recordar fielmente cuando conoció Acapulco o cada vez que ha ido.

Y en muchos hogares de México, se habla de esos viajes, de las personas con las que se conoció Acapulco, de cómo se divertieron.

Unas de esas personas ya no están, otras con las que se ha reafirmado la amistad.

Miles de recuerdos, millones de pedazos de vida se han dejado en sus playas. Ahora el huracán los ha traído, no hay mexicano que no hable, comente, trate de recordar fielmente cuando conoció Acapulco o cada vez que ha ido.

virtieron. Unas de esas personas ya no están, otras con las que se ha reafirmado la amistad. Y se sacan las fotos, que estaban guardadas nadie sabe dónde, pero que tienen de fondo La Quebrada, la Roqueta, Caleta, la Bahía, el mar y sus lanchas con vidrio para ver el fondo y sus maravillas.

Acapulco es, para todos los mexicanos, sin distingos de ninguna clase. El mexicano que puede y tiene se va al hotel o a su casa, en lo más caro, el que no, va al lugar modesto y hasta hace de la playa su hospedaje.

Y como el huracán nos trajo el regalo de los gratos recuerdos, así también ahora compartimos el dolor, la angustia, la impotencia y la pena tan grande de los acapulqueños que ven destruido su patrimonio, y que desesperan al no ver respuesta con orden y coordinación, de quien tiene la obligación de ayudarlos. Porque los mexicanos de todas partes de México, que siempre recordaran gratos momentos de Acapulco, ya han empezado a solidarizarse y como pueden, están y seguirán apoyando.

## Inicia la encarnizada guerra en Morena

**E**ste 1 de noviembre, coincidiendo con el Día de Muertos, el Movimiento de Regeneración Nacional comenzará la encarnizada guerra por el poder político de este país. Lamentablemente, el principal adversario de Morena en este momento, es Morena misma.

Este miércoles se publicarán las primeras convocatorias para la elección de candidatos de Morena, específicamente las de senadoras y senadores, así como de aspirantes a la Cámara de Diputados federal, lo que implicará prácticamente abrir la Caja de Pandora y liberar todo el odio del que los políticos son capaces con tal de conquistar el poder.

En el Estado de México las cosas se pondrán más que interesantes, pues, aunque mucho se ha hablado acerca de los que se "perfilan", por ejemplo, para ser abanderados al Senado de la República, la verdad es que nadie tiene todas consigo, por el contrario.

Lo interesante es que las fórmulas del Estado de México tendrán un triple filtro: el Consejo Político de Morena, el Gobierno del Estado de México, y la oficina de la Presidencia de la República. Por ello, muchos de los que hoy se sienten muy seguros de sí mismos podrían quedarse en el camino y con las ganas.

Hasta el momento se habla de una fórmula



integrada por el actual alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, y la presidenta municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, siendo cualquiera de ellos que encabece para el Senado, y el otro o la otra iría en la segunda posición.

Sin embargo, hasta el momento se sabe que por ahí ya se les metieron algunos que muchos consideran "externos", como el empresario Luis Montaña, quien lleva una intensa carrera que bien podría desembocar precisamente con la candidatura a la senaduría mexicana. Montaña estuvo en la campaña de Adán Augusto López Hernández y se quedó con toda la estructura que lograron formar en el Estado de México, lo que le daría oportunidad plena para ir por un escaño en la mal llamada Cámara Alta.

Pero como Luis Montaña hay por lo menos otros tres aspirantes de gran cercanía al poder central de Morena, y con ello no me refiero a Mario Delgado Carrillo, sino a

Andrés Manuel López Obrador, quien está habido en este momento de colocar alfiles en lugares claves del ajedrez político, pues muchos de los que ha colocado antes la verdad es que no le han respondido plenamente.

Sobre las fórmulas para diputados federales hablaremos en los días por venir, pero también en ese aspecto habrá sorpresas, pues, parece, en Morena nada es lo que parece ser.

### Los diputados en plena campaña

Los legisladores locales han aprovechado muy bien la obligación que tienen de informar sobre sus actividades y han hecho de sus mal llamados informes de labores una gran oportunidad para el proselitismo descarado.

Lo mismo morenistas, que panistas y priistas están aprovechando de lo lindo la oportunidad que la ley les confiere para armar grandes actos públicos, llenarlos de publicidad con su fotografía a máximo tamaño y resolución e hilar frases triunfalistas como "compromiso cumplido", "yo sí cumplo" y otras linduras.

Lo malo, es que a la hora de rendir sus supuestos informes, los diputados están dando rienda suelta a sus aspiraciones políticas per-

sonales para proyectarse como aspirantes a alcaldes, para revalidar el cargo de legisladores en la próxima elección, y hasta hay quienes abiertamente han dicho que seguirán legislando, pero ahora a nivel federal.

Qué bueno que tengan ambiciones políticas, lo malo es que estas se desboquen y crucen la delgada línea que divide el deber de informar con el de lucirse.

### Para remarcar...

Enrique Vargas del Villar, coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional a nivel nacional, será quien lleve "mano" no solamente para la fórmula del PAN al Senado de la República, sino que será también quien coordine los trabajos políticos para la integración de todas las fórmulas del partido albiazul a la Cámara de Diputados federal, así como a la mexicana.

Hoy la fuerza del PAN tiene nombre: Enrique Vargas del Villar, por lo que suceda adelante y el alcance de esas candidaturas dependerá de la capacidad de operación de la llamada Red Vargas.

Así es que todos los que militan en el Partido Acción Nacional ya saben a dónde hay que irse a formar, y no es al comité directivo estatal de Naucalpan, sino, de preferencia, al Rancho Vargas, donde será el epicentro de todas las decisiones políticas importantes en los próximos días.

## *La supuesta austeridad republicana de MORENA*

**D**urante los gobiernos priistas anteriores para toda la burocracia era un punto de incertidumbre constante, la definición en cada uno de los “puentes” del año, si se iba a otorgar o no. Esto en términos generales podría quedarse simplemente en una condescendencia que se obsequiaba a los trabajadores del Estado, en favor de que disfruten con su familia los días festivos o incluso podría ser una travesura gremial, pero la verdad es que siempre trasciende un poquito más que eso. Si bien, siempre se agradece que te obsequien algún día de vacaciones, el saber con cierto tiempo de anticipación si el “puente” se va a dar o no, implica una programación para tu propia familia, para planear actividades; sin embargo la trascendencia de un aviso oportuno significa que las oficinas que cuentan con plazos o actuaciones programadas, puedan planearlas en consecuencia y expedir el acuerdo de tales días para la certidumbre de sus plazos y actuaciones.

El primer diferenciador de este gobierno de Delfina es que, con mucho tiempo de anticipación, fue otorgado el plazo del primero al tres de noviembre de este año, por conmemoración del día dos de noviembre. Si bien es cierto que no hubo un oficio que formalizara tal indicación (lo que hubiera sido deseable), a través de los sindicatos se informó la indicación dada desde la gubernatura, lo que implica un cambio de estrategia, ya que muchas veces ante la confusión, los jefes detenían la información y hasta el mismo día que se otorgaba, se informaba del “favor” que él mismo les daba a todos sus subordinados, para que disfrutaran el día, lo que hacía que muchas actuaciones no pudieran reprogramarse y los plazos seguían corriendo, lo que implicaba el trabajo de muchos burócratas aún si el día fuese dado.

Sin duda es un punto a favor de nuestra gobernadora, pero lamentablemente existe un punto en contra.

Durante su primer mes de gobierno Delfina emitió un acuerdo de modificación a las Medidas de Austeridad y Contención del Gasto Público del Poder Ejecutivo del Estado de México, en el que adicionan una salvedad en la medida DÉCIMA TERCERA, ya que ahora lo previsto en esta fracción no será aplicable para el ejercicio fiscal en que inicie el periodo constitucional de la persona titular del Ejecutivo Estatal. (Gaceta de Gobierno, miércoles 18 de Octubre 2023), es decir, el listado de medidas de austeridad para todos los servicios personales (todo los recursos humanos), no aplican durante el primer año del gobierno de Delfina.

Es justificable que para iniciar un periodo de gobierno es necesario recurso



y financiamiento de todo tipo, pero esto hace pensar que responde a la necesidad de organizar plazas y contratar sin medida (literal). La razón puede ser que si no hay dinero es porque se programó mal durante este año, o Del mazo se acabó lo que tenía o que a Delfina no le alcanza el recurso para todo lo que tiene planeado para este año. De cualquier forma, no deja bien parado a los gobiernos del PRI y de MORENA que se dieron la mano en símbolo de cordialidad y pasaron de manera pacífica la estafeta del mando.

Lamentablemente el acuerdo de modificación no es claro en su justificación, porque solo indica que es necesario para el desarrollo de las actividades del gobierno, al final esta adición implica la excepción para no aplicar la Ley, lo que repercute entonces en una ilegalidad, una trasgresión de la norma y sobre todo, un sinsentido al actuar gubernamental.

Mucho debemos exigir a este gobierno prometedor que inicia su sexenio, desde el fondo hasta la forma, sobre todo porque existen muchas expectativas sobre su buen desempeño ya que según lo dicho, se encuentra basado en principios y no en leyes, lo que debiera revestir las actuaciones de legitimidad.

Hablando de exigir formas correctas, espero que para lo subsecuente, a las personas que le escriben los discursos a nuestra gobernadora, no le exijan el conocimiento de palabras “rimbombantes”, ya que en uno de sus discursos de la semana pasada, pronunció hito (aquel referente histórico) como “jito”, lo que es disculpable para una candidata, pero reprochable para la gobernadora de uno de los Estados más productivos a nivel Latinoamérica, porque es referente y ejemplo de todos nosotros.

Esperemos se vayan puliendo tanto las formas como los fondos.

## REDES DE PODER



### Polvorín social

Mientras la **clase política**, aún con el llamado de **tregua**, sigue **politizando** la **tragedia**, lo cierto es que la situación en las zonas afectadas por el huracán **Otis** en **Guerrero**, principalmente en **Acapulco**, comienza a hacerse más **preocupante**. Entre los problemas que ya se acumulan

en materia de **salud**, de escasez de **alimentos**, o de acceso a **servicios**, el que ya empieza a salirse de control es el tema de la **seguridad**. De los primeros reportes de **saqueos**, la situación ya escaló a robos cada vez más **elaborados** y numerosos, lo que ya también derivó en la **organización** de las primeras **autodefensas** entre los

**Sasil de León**; y en Morelos, la exdirectora de la Lotería Nacional, **Margarita González Saravia**. Ambas son las mejor **posicionadas** en su respectivo estado. Mientras que al interior del partido **guinda** las versiones más fuertes **indican** que los estados en donde serían **hombres** los candidatos son la **Ciudad de México**, Puebla, **Tabasco** y Yucatán. Atentos.

### Lía paga el choque legislativo

Si en el **Congreso federal** el **encono** es ya parte de la cotidianidad, en el Legislativo local en la **Ciudad de México** no se quedan atrás, y si no que le pregunten a

habitantes de **Acapulco**. Un **foco rojo** que requiere atención antes de **salir de control**.

### Paridad en las candidaturas

A quienes les **movieron** el tapete, y las **fechas**, para definir sus **candidaturas** a las **gubernaturas** que estarán en juego en **2024**, fue precisamente a **Morena** y a sus aliados **electorales**, pues ahora, al tener que nominar a **cinco mujeres** y **cuatro hombres** para estas posiciones, los números **no les cuadran**, nos comentan.

Pero quienes prácticamente **amarraron** la nominación con este **acuerdo** emitido por el **INE**, son la senadora por Chiapas,

la **alcaldesa panista** de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, a quienes los legisladores de **Morena** le negaron su **solicitud** de licencia. Tal parece, nos dicen, que a la **panista** le tocó pagar por el **enfrentamiento** que se ha generado por el proceso de **ratificación** de la fiscal **Ernestina Godoy** y que ha generado muchas **fricciones** entre bancadas.

Lo último, la solicitud del **PAN** de realizar foros de **parlamento abierto** para este particular, un **movimiento** que es visto en el **oficialismo** como un intento para alargar y **desgastar** el proceso.

Al parecer la negativa a Limón sería el **desquite**.